

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

UM. 9261

Suscripcion en Córdoba...	Por un mes.....	2 Ptas.
	(Por trimestre...)	5'50 >
Fuera de Córdoba.....	Por un mes.....	2'50 >
	(Por trimestre...)	7 >

DOMINGO 12 DE JUNIO DE 1881.

Las señoras suscriptoras a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

periódico profesional *Los Avisos* se publica en Madrid, tomo el siguiente artículo, debido a la cortada pluma de nuestro querido amigo el Dr. D. Juan Vellido así:
UN CASO DE CRUP.

Este mismo periódico y en el número correspondiente al día 10 de mayo del corriente año, he leído un artículo del Dr. Fajarnés con el epígrafe siguiente: *El crup es curable?* El autor se propone demostrar en los sucesivos que el crup es curable y que las causas del obocismo que reina en el día de este asunto, más que en la naturaleza del mal, debemos buscarla a la impericia en combatirlo. Hasta hace muy poco tiempo he creído de las ideas generales; la idea de diez y nueve años me ha hecho comprender con dolor la importancia de los medios aconsejados por los profesores más distinguidos; la lectura de los trabajos y monografías especiales acerca del crup y de la importancia de la curabilidad del crup me confirmó, y parecía, en efecto, que la ciencia era impotente para dominar una afección que diezma en flor para más tierna e interesante a la humanidad, llevando el pánico y el terror a los desgraciados enfermos. Acaso la traqueotomía aconsejada en estos casos es de éxito seguro? No. La traqueotomía, que no deja de ofrecer inconvenientes, sólo proporciona al enfermo que se asfixia unas horas de tregua, y bien pronto las membranas se reproducen por el efecto de la abertura traqueal, reapareciendo los accesos de sofocación, en los cuales sucumben, si no lo evitan a consecuencia de los progresos que determinan sobre el organismo que ha dado en llamarse el envenamiento difterico. Del primer caso he visto sucumbir hace algunos años un niño, en el cual practiqué la operación, arrebatándole la muerte las ilusiones que había debido al practicarla, y cuando después de practicada vi normalizarse rápidamente aquella respiración justicosa, que es la desesperación médica y el motivo principal del consuelo indescriptible de sus padres. Mis ideas en este punto eran considerar curable la antigua difteria, y siempre, porque muchas veces, a pesar del más enérgico tratamiento, visto aparecer rápidamente los síntomas del crup, siendo inútiles los esfuerzos hechos para arrebatarse a una muerte próxima, ordinariamente por asfixia, a estos desgraciados e inocentes seres. La gravedad, pues, de la difteria está en que esta secreción normal se verifique más o menos próximamente a las vías aéreas, llegando a su maximum cuando los síntomas del crup, inolvidables para aquel que los ha apreciado siquiera una sola vez, indican la formación de pseudo-membranas en aquellas estrechas vías tan necesarias para conducir el aire exterior, sin el cual es imposible que se verifique la función más importante de la vida: la respiración.

A pesar de la unánime y general creencia de la incurabilidad del crup, de la que he participado, creía que la ciencia en este punto no ha dicho todavía su última palabra, y me prometía que los hombres consagrados a su estudio, diligentes e infatigables en beneficio de la humanidad, descubrirían nuevos horizontes para combatir con éxito una enfermedad terrible, cuyo solo nombre espanta y aterra a los que tienen esos tiernos vástagos pedazos del corazón, que se llaman hijos. ¡Cuál habrá sido mi satisfacción al leer el bien escrito artículo del Doctor Fajarnés! Espero con impaciencia la continuación de este interesante trabajo, que coincide con la modificación de mis ideas respecto a este punto, y entretanto me voy a permitir reproducir aquí una historia clínica de evidente curación del crup, por si pudiera interesar al articulista a quien aludo en su loable y nobilísima empresa. En los primeros días de Julio del año anterior, fui llamado a casa de un conocido abogado de esta población, padre de varios niños pequeños. Uno de ellos, de tres años poco más o menos, después de tres ó cuatro días de malestar, inapetente y triste, se vio acometido de una tos bronca acompañada de ronquera y de una disminución bastante perceptible del timbre de su voz; sus padres, que no habían pasado todavía por la cruel tortura de ver a ninguno de sus hijos con *garrotillo*, no demandaron su asistencia hasta el día siguiente, y entonces el cuadro sintomático que ofrecía la enfermedad, era verdaderamente aterrador; facies bultuosa, ojos salientes, ligeros infartos, submaxilares dolorosos, tos bronca, disnea, accesos frecuentes de sofocación, afonía completa y un movimiento febril bastante pronunciado. Aunque del reconocimiento que puede practicarse en estos casos no resulta evidentemente demostrado el diagnóstico, procedí a él sin embargo. Aprecié en la boca posterior la existencia de falsas membranas consistentes, y deduje, dados los síntomas que he enumerado, la presencia de los mismos productos de secreción en las vías aéreas, traquearteria y parte superior de los bronquios. Mi diagnóstico no podía ser dudoso; se trataba seguramente de un caso de crup. Aceptando el contagio, de acuerdo con la opinión de todos los médicos, dispuse que inmediatamente saliesen de la casa los demás niños, y en efecto, el padre ordenó su traslación inmediata a un pueblito cercano en

donde tenía familia. La madre, sin embargo, creyendo tal vez exageradas estas precauciones, ó no queriendo desprenderse del más pequeño a quien estaba lactando, lo conservó a su lado, pero ocultándolo cuidadosamente a mi presencia. Mas volvamos a la niña de tres años objeto de nuestra observación. ¿Qué hacer? Este es el problema que se presenta al médico, que habiendo visto defraudados todos sus esfuerzos en casos análogos, quiere buscar nuevos procedimientos, nuevos medios, toda vez que los conocidos y los empleados han sido constantemente ineficaces. Tengo propensión a rebelarme contra la rutina y a rechazar hasta la autoridad, cuando una y otra vez la práctica demuestra lo inútil de sus consejos. ¿Qué utilidad prestan, por ejemplo, en estos casos las evacuaciones sanguíneas? No solamente las creo siempre contraindicadas, sino que constantemente precipitan el próximo y triste fin de estos angelitos. Desembarazar las vías respiratorias de este producto de secreción, de esas falsas membranas que dificultan mecánicamente el paso del aire, ó impedir, si es posible, su reproducción; este creo que debe ser el objeto del médico. Para conseguir lo primero acepto y empleo el emético, las insuflaciones estimulantes, la titilación de la úvula con medios irritantes y hasta los líquidos cáusticos, que aunque la mayor parte de las veces no ejercen su acción destructora directa sobre las falsas membranas, determinan siempre sobre la epiglotis, estímulo bastante para provocar estertores violentos de tos, mediante los cuales son arrojados fragmentos de falsas membranas, siguiendo a esta expulsión una relativa tranquilidad. Pensando que la difteria puede considerarse como expresión de un estado morbo general, quizá dependientemente de una alteración especial de la sangre, que suministra a las mucosas los elementos necesarios para la formación de este producto esencialmente plástico, se me ocurrió en el caso presente determinar una alteración medicamentosa enérgica y antiplástica, haciendo uso de las fricciones mercuriales. Ignoro si he visto ó no aconsejado este medio en alguno de los autores que he estudiado; posible es que esté aconsejado por algunos, que no recuerdo ahora ni recordaba entonces, pero es lo cierto que llevando la acción mercurial en breves horas hasta la saturación, y sin dejar de insistir en los medios tópicos arriba indicados, vi poco a poco remitir los síntomas expuestos y restablecerse la salud al octavo ó noveno día de enfermedad. Se me dirá por algún incrédulo: ¿no sería crup? sería una laringitis no específica, un pseudo crup, etc. Tal era mi desconfianza sobre la curabilidad de este padecimiento, que yo mismo lo habría dicho, a pesar de haber visto el cuadro más completo de esta enfermedad en la expresión sin-

tomática de esta enfermita, a no haber visto morir también en aquellos días, víctima del crup más indudable, al niño de pecho que la madre no quiso abandonar.
Córdoba 14 de Mayo de 1881.
Dr. Juan Velasco.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:
—Dice anoche el *Estandarte*: «Complacido en sus exigencias y reclamaciones, ha retirado la dimisión que había presentado de su cargo el Sr. Gonzalez Marroa.»
No hubo tal dimisión, y así podemos asegurárselo a nuestro apreciable colega.
—Arguyendo sobre el propósito que se atribuye al señor Leon y Castillo de no conceder ningún cargo para las provincias de Ultramar, sin hacer antes un exámen minucioso de las hojas de servicio de los pretendientes ó ascendidos, dice anoche la *Epoca*: «Última grande que no se tomara esta precaución desde el principio, evitándose así el hacer algunos malos nombramientos, porque el Sr. Leon y Castillo ignora quizá que para puestos muy delicados en Filipinas ha nombrado niños imberbes de 17 años, como ahora se convencerá cuando examine las hojas de servicio.»
Podemos asegurar a nuestro colega, que padece un lamentable error. El señor ministro de Ultramar, en los pocos nombramientos que hizo para Filipinas, no ha nombrado mas que empleados antiguos, y conocedores de aquella administración.
Y cuando la *Epoca* quiera convenirse, pase por el ministerio de Ultramar, y entonces podrá ver que continúan en Filipinas gran número de los empleados de la situación pasada.
—Dice el *Liberal* que el Sr. Figueroa no ha podido asistir a las conferencias de Biarritz, por encontrarse algo enfermo.
—La conducta del partido liberal-conservador en cuanto se relaciona con la disolución de Cortes no se ha fijado todavía. Se tratará de ella hoy o mañana en una conferencia que al efecto celebrarán los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo.
—Conforme con nuestras noticias, y conforme con la verdad, dice hoy un periódico lo siguiente, rectificando un rumor falso:
«Hace días se anunció, y ahora se

repite con insistencia, que el capitán general de Filipinas se halla enfermo a consecuencia de una herida. El general Primo de Rivera se encuentra perfectamente de salud, según telegrama recientemente recibido, si bien es cierto que pudo ser víctima de un atentado. Pero este hecho ocurrió hace ya mas de tres meses.»
—Encuétrase enferma de algun cuidado la condesa de Santovénia hija del duque de la Torre.
—Leemos en el *Diario Español*: «Desde anoche circula la noticia de que el gobernador capitán general de Filipinas, señor marqués de Estella, se encontraba enfermo de suma gravedad. En los centros oficiales se dice que no hay aviso ninguno que confirme aquel rumor, por mas que corra de boca en boca en todos los círculos. Añádesse que ha sido llamado el general Cassola, que se halla en Murcia, y que llegará mañana a esta corte, viendo algunos en esta llamada el temor de que se confirme la noticia de la enfermedad de aquel distinguido general.»
Es cierto que hoy debe llegar a Madrid el general Cassola, al menos así lo dicen telegramas recibidos anoche en la Presidencia; pero no es asimismo cierto que este distinguido general venga llamado por el gobierno para ofrecerle el puesto de capitán general de Filipinas.
En primer lugar, al gobierno nada consta, particular ni oficialmente, de la enfermedad del Sr. Primo de Rivera; y en segundo lugar, la *Correspondencia*, perfectamente enterada, insiste en decir que el gobierno mantiene su primitivo pensamiento de que el general Primo de Rivera continúe en Filipinas hasta cumplir el tiempo reglamentario.
—Oronce 9 (9-25 n.)—Se acaba de verificar la inauguración del ferrocarril de Vigo a Orense.
Con este motivo se han celebrado banquetes, asistiendo las autoridades y los obispos de Orense y Tuy.
Se han pronunciado calurosos brindis, reinando grande entusiasmo en toda la población.
—Probablemente se publicarán antes de la convocatoria a Cortes los nombramientos de senadores vitalicios.
—Logroño 9 (9-25 n.)—Las aguas del río Ebro aumentan, aunque por fortuna muy paulatinamente. Reciba V. E. el testimonio del mas profundo agradecimiento que por mi conducto le envia toda la población, por los espontáneos ofrecimientos que se sirven hacer en su telegrama de ayer mañana, y que al momento de publicación creo que ha de ser necesario utilizar. No tengo noticia de que en esta pro-

— 436 —
—¡Ah!—balbuceó Mr. Delarivière—la resistencia humana tiene sus límites; sufro demasiado y quisiera morir.
—Morir! Morir cuando nada hay perdido, nada hay desesperado? Además, ¿olvidais que tenéis una hija cuyo cariño, cuyas caricias serán para vos un soberano remedio.
—Calma, hija mía... ¡Tienes razón, Fabricio, tienes razón! Tengo necesidad de vivir... ¿pero qué quieres? ¡el pesar me anonada! Juana era toda mi alegría y yo siento que mi vida se va con ella.
—No, y cien veces no; la de mi hija no se irá, volverá de nuevo para nosotros, para amarnos... Sed fuerte para la lucha, ved que no estais solo en el mundo; Emma es vuestra hija, yo el hijo de vuestra hermana... Apoyaos en estos dos hijos, que no se separarán de vos interin vuelva al lado vuestra querida amante.

— 437 —
Mr. Delarivière tomó la mano de Fabricio y la estrechó con reconocimiento; después, galvanizado hasta cierto punto por las seguridades del joven, y apelando a un resto de energía, contuvo su llanto, levantó la cabeza y procuró aparecer tranquilo aunque aquella era una calma engañosa más alarmante que la expresión de la desesperación.
Hubiérale sido imposible pronunciar una palabra sin estallar de nuevo en sollozos; Fabricio lo comprendió así, saludó a Rittner que acompañó en silencio al tío y al sobrino hasta la puerta de salida donde el carruaje les aguardaba.
—Al Gran Hotel,—dijo Fabricio al cochero, y el carruaje se dirigió al centro de París.
Ni una palabra se cambió entre los dos hombres en la primera parte del trayecto: por fin Mr. Delarivière exhaló un profundo suspiro.

— 440 —
—Y la liquidación de vuestra casa de Nueva-York?
—Iremos allá los dos y algunos días bastarán a dejar terminados mis negocios.
—¿Renunciáis a la idea de ponerme al frente de ellos?
—Si.
Sensación de angustia oprimió el corazón del joven.
—Tranquilizate,—esclamó Mr. Delarivière,—no perderis nada por eso: volveremos juntos a París, la abnegación de que acabas de darme pruebas, la verás recompensada al lado mio. En medio de las desgracias que me afligen no tengo valor para separarme de ti, quiero pasar mis últimos días rodeado de los que amo... Desde hoy tendré dos hijos; ¡Emma será tu hermana! ¿Qué te parece mi proyecto?
—Que mi ventura excede a mis esperanzas y sobre todo a lo que yo merezco.
—Me felicito de que el porvenir

— 438 —
—No, del principal, número 5; es la más confortable.
—Está bien, señor director.
—Instalareis a esta señora y recomendaréis a la enfermera primera que cuide de que esta pensionista sea tratada con la mayor consideración y rodeada de extraordinaria solitud; yo mismo en persona repetiré estas órdenes y trazaré el plan que se ha de seguir.
Frantz Rittner volviése hacia el banquero y preguntó:
—¿A esta señora le gustan las flores?
—Apasionadamente.
—Entonces, mi querido colaborador,—presiguió Rittner dirigiéndose al joven médico alemán que le ayudaba en sus tareas,—cuidareis vos mismo de que se coloquen todas las mañanas flores nuevas en el cuarto de esta señora, pero flores sin perfume.
—Está bien.
—Y ahora, caballero,—dijo el

55

vincia haya que lamentar desgracias personales, ni pérdidas de ninguna clase con motivo de la crecida.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 10 de Junio de 1881.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.
Pocas noticias de efecto circular hoy por esta corte, donde se comenta mucho el resultado, previsto sin embargo, de la votación habida en el Senado francés, donde por 148 votos contra 114, en votación secreta, ha sido desechado el proyecto de escrutinio por lista que había aprobado la cámara popular.

Han salido ya para Biarritz Martos, Echegaray y Montero Rios, habiéndose excusado Figuerola por enfermo, y también han partido algunos corresponsales para poner al público al corriente de cuanto se acuerde en las conferencias que presidirá el Sr. Ruiz Zorrilla. Los políticos á todo trance muestran gran impaciencia por saber lo que resultará, y algunos de ellos se despañarán ahora á su gusto metiéndose á intérpretes de los pensamientos de los directores del partido progresista democrático.

A este género de hombres pertenecen los que propalan estos días el rumor de que se ensanchan las líneas que separan á la fusión, cuando lo mismo Sagasta que Alonso Martínez dan pruebas de ebeñacion al objeto de fundir sólidamente á las dos fracciones que capitaneaban, convencidos de que solo la falta de union entre todos los liberales dinásticos podría dar fuerza á sus contrarios.

Ayer se verificaron dos enlaces de personas conocidas: la hija segunda del Sr. Gasset y Artime con el Director de la hoja de los Lunas del *Imparcial* Sr. Ortega Munilla, y D. Presentación Juarez de Negron con el capitán de ingenieros Sr. Siria.

El Consejo de Estado ha informado favorablemente la suspensión de los Ayuntamientos y Diputaciones acordadas por los Gobernadores de Pontevedra, Lérida y Ceruña.

No ha resultado cierta la dimision del Subsecretario de Gracia y Justicia Sr. Gonzalez Marzon, por mas que se esperaba.

Ampliando las noticias del Consejo que se celebró ayer bajo la presidencia del Rey, se asegura que el señor Sagasta, que aun no tiene zanjadas algunas cuestiones, no quiere señalar día para la publicacion del decreto de convocatoria. Por esta razon el Consejo no pudo decidir nada en definitiva.

Los despachos de nuestros representantes en el extranjero fueron leidos al Rey para completar los datos en que se apoyaba el Sr. Sagasta para considerar muy comprometida la situacion de los gabinetes de Londres y San Petersburgo.

El ministro de la guerra empezó á leer algunos asuntos de su departamento, lo que se refiere á material de artillería que está en relacion con los adelantos de las ciencias militares. Se estendió en largas consideraciones para demostrar que hay

mucho por hacer, pero que por desgracia el estado de nuestra Hacienda impide hacer reformas radicales. Intervino el Sr. Gonzalez (D. Venancio) para indicar la necesidad de muchas economías en el presupuesto de la guerra, especialmente en todo aquello que no sea de inmediata y reconocida utilidad. Despues el Sr. Sagasta anunció al Rey que dentro de breves días pondrá á su firma varios nombramientos de senadores vitalicios significando de antemano que recaerian en favor de los senadores electivos que no se adhirieron al voto de confianza dado por la alta cámara.

Segun se asegura, Camacho trabaja para presentar unos presupuestos que le den renombre, y espera puedan empezar á regir desde 1.º de Enero despues de aprobados por las cámaras que han de elegirse en Agosto.

La condesa de Santovenia, hija de los duques de la Torre, se encuentra enferma de algun cuidado.

El Corresponsal.

Paris 9 de Junio de 1881.

Sirven de tema á las conversaciones los asuntos pendientes de resolucion en la alta Cámara, y que á decir verdad no han ganado un gran terreno en el tiempo que media desde mi carta anterior. Entre los asuntos á que me refiero, ocupa el primer lugar en importancia la proposicion Bardoux-Barodet relativa al escrutinio por lista. Nuestros lectores saben lo que sobre el particular ha decidido la Cámara de Diputados; el dudoso aspecto que la Cámara alta presenta en faz del asunto; la opinion ya emitida del gabinete por boca de Ferry y Cazot; hasta las simpatías, en fin, que en el ánimo de Gambetta despertaría el que la proposicion fuera desechada. Faltábanos solo conocer el parecer supremo, digámoslo así, del Presidente de la República, que tan inmensa influencia podía tener en su definitiva resolucion. Así lo ha comprendido á no dudar Mr. Leon Say, que con ser Presidente del Senado, no por ser eso deja de ser partidario ciego del escrutinio por lista, el cual, deseoso de esplotar el ánimo de Grevy, tuvo con él una larga conferencia en el Eliseo, en la que deliberadamente sacó á plaza la conversacion sobre el asunto. Empero, si Mr. Say pretendia provocar declaraciones terminantes, preciso es convenir en que no salió muy airoso de su pretension, y hubo de retirarse con los mismos deseos y con las dudas mismas que al Eliseo le llevaron. Mr. Grevy se ratifica en lo que siempre ha dicho, esto es, que ante la discusion de la proposicion guardará la mas indiferente expectativa y la neutralidad mas absoluta. La opinion favorable ó contraria del Presidente de la República hubiera tenido decisiva influencia sobre el Senado; su declaracion de neutralidad deja completa independencia á la alta Cámara, que seguramente desechará la proposicion, cayendo por su base los planes de los que veían en esto motivo suficiente para vaticinar una crisis ministerial.

Donde ha surgido este, efecto de las operaciones de la ocupacion de los territorios cedidos en el Epiro por el gobierno de la Puerta, es en el gabinete griego, si bien se ha circunscrito á la dimision del ministro de Justicia Sabicapoulo; cuya dimision ha dado origen al nombramiento inmediato del Sr. Balsanucki. Ya que de este país hablamos, consignaremos de pa-

so que la ocupacion militar consiguiendo al arreglo de fronteras ultimamente decidido por el convenio particular turco-helénico, se está llevando á cabo con un orden superior al que podía esperarse de la actitud del pueblo y su deseo de intentar los azares de la guerra. Esto es una prueba patente de cordura del pueblo griego y su union y respeto á los poderes constituidos.

También se habla aquí de algo de crisis ó combinacion parcial en el Reino Lusitano, de la cual no doy detalles que aquí corren por que supongo que estando ustedes mas inmediatos á Lisboa, tendrán datos mas exactos y los que yo pudiera darle resultarían pálidos y sin interés alguno.

De Irlanda, noticias de gravedad suma. El motin de Schull, último de que se habla aquí, ha revestido caracteres tales que el gobierno de Londres no ha podido menos, fiel á su política, de decretar el envio de nuevos y poderosísimos refuerzos. Este motin surgió del rumor esparcido de haber sido preso el sacerdote Murphi, persona que gozaba de universales y merecidas simpatías. El pueblo, indignado al ver confirmadas sus sospechas, cortó los alambres telegráficos, é invadió los puestos de la policia. Este motin ha originado la declaracion de estado de sitio del condado de Kingscounty y la peticion de nuevos refuerzos que las autoridades de Irlanda han hecho con toda urgencia al Gobierno central.

Si bien el orden material se ha restablecido en Moscu, el malestar no cesa en momento; el telégrafo nos ha anunciado que se ha descubierto una mina bajo los rails de la línea férrea de Grstchina. Las prisiones que se han hecho son muchas é importantes.

El Senado ha rechazado en votacion secreta, por 34 votos de mayoría, la discusion por artículos del proyecto relativo al escrutinio de lista. Esto ha causado grandísima sensacion.—C.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

9 de Junio de 1881.

Antes de anoche cogieron dos timadores por su cuenta á un prójimo que acababa de cobrar 60 duros.

—Vea V. que desgracia, le dijo uno; este amigo mio tiene que ponerse en camino esta noche, necesita cambiar y á estas horas es imposible.

Ciento veinte duros poseo en billetes, añadió muy compungido su compadre, y sería capaz de darlos por la mitad en oro ó plata, con tal de no tener que aguardar hasta mañana para emprender el viaje.

El infeliz cayó en la red y entregó 12 moneditas de oro por un paquete de billetes. Acto continuo apresuró el paso temeroso de que se volviera atrás el viajero; pero á la luz de un farol vió que el prójimo se había quedado con los billetes y le había dado un periódico viejo.

Cuando reclamó ya era tarde.

Otro tino de los vendedores de décimos de Rifas.

Como estos tienen algun parecido con los de la Loteria nacional, suelen dar dos reales por doce ó veinticuatro.

—En Madrid como se vé se necesita...

—Muchos ojos, no es verdad?
—No... mucho ojo!

Un intendente militar muy rico murió hace poco y solo concurrieron á su entierro seis ú ocho amigos.

—Pasaba por ser pobre y hacia ya tiempo que vivía retirado del mundo; así es que á última hora fueron pocos los que se decidieron á acompañarle á la última morada.

Su sorpresa ha sido grande al saber que había dispuesto que se entregasen 10000 rs. á cada uno de los amigos que concurriesen á su entierro.

—Excelente ocupacion, ha dicho un cesante: voy á asistir desde hoy á todos los entierros, y quiero decir que con una sola manda que caiga al año de 2500 pesetas, puedo ganarme la vida y hacer obras de caridad.

Los banquetes continuán no á la orden del día, sino á todas horas.

La comision encargada de los periodistas extranjeros ofreció á estos, á los mas notables individuos de la comision ejecutiva, y á los representantes de Madrid y provincias un festin digno de Baltasar.

Dos días despues, el domingo, varios representantes de la prensa de provincias y Ultramar tenían la galantería de obsequiar con un almuerzo en la Casita rústica del parque de Madrid á la comision encargada de atenderlos durante las fiestas.

Allí reinó la más dulce expansion y la mas acendrada fraternidad.

Inspirado en estos sentimientos me atreví á formular una idea, que quizás por responder á una necesidad apremiante fué acogida con el mas vivo interés.

El periodista de provincias presta un concurso eficacísimo á la obra de la civilizacion, y sin embargo apenas disfruta del premio que merece.

Pues bien, asociados los periodistas de las provincias de la Peninsula y Ultramar, se conocerán, se estimarán y se ayudarán. Es necesario que cuando salga alguno de la capital en que vive para ir á otra ó venir á Madrid encuentre en todas partes compañeros, hermanos, que representando sus ideas, dejándole respecto de ellas la mas completa libertad, le favorezcan con la consideracion que debe inspirar y con la influencia que debe tener.

A este efecto proponia yo el establecimiento en Madrid de una diputacion permanente de la prensa de provincias para representarla y gestionar en favor de sus intereses como clase; y así mismo creia conveniente la formacion de grupos por provincias, con una representacion en cada una, á las cuales pudiesen acudir los periodistas para considerarse en todas partes como en su propia localidad.

La idea fué acogida, se nombró una comision para formularla á la que pertenezco con los Sres. D. Luis Santana, que presidia el banquete en nombre de su padre, D. José Gonzalo de las Casas, D. José del Castillo y Soriano y D. Antonio Corton.

La circular que ha de dirigirse á todos los periodistas de provincias está imprimiéndose.

En el campo de los artistas ha llado la guerra.

Esta vez la manzana es el cuadro Casado.

La opinion pública esperaba por el premio de honor, y la mayoría jurajo lo adjudicó á un ilustre y grado arquitecto.

Pero el Ministro y la opinion racional se han puesto de acuerdo desagruar al ilustre pintor.

El primero comprará el cuadro propondrá al artista por una cruz. La opinion abrirá una suscion popular para ofrecer al una corona.

Gran alboroto antes de ayer en casa de vecindad. Una mujer como cuarenta años y todavía agraciada estaba peinando su hermosa cabellera cuando se presentó un mozo, abrió navaja, cogió la trenza de la mujer [zas! la dejó pelona en un segundo.

A los gritos de la paciente, acudieron las vecinas y tomaron su defensa á las mujeres siguieron los hombres aquello hubiera sido un campo agramente sino interviene la autoridad.

Rubi escribió un precioso drama titulado: *La trenza de sus cabellos.*

Por poco el mozo de la navaja habia una tragedia con el mismo título. Afortunadamente no pasó de su nete.

Un muchacho de 12 años recibió duros de su padre para que comprara con ellos dos billetes de la Rifa de Pardo.

En posesion de aquella fortuna concibió la idea de escaparse con á correr el mundo.

Al anochecer no había aun salido Madrid y ya no le quedaba un centimo.

No necesito añadir que no sacaron premio los padres de la criatura: cambio al chico le tocó el premio gordo. Aun le duelen los golpes... de fortuna.

Julio Nombela.

Gacetillas.

—Últimos momentos.—Estada en las postrimerias. La animación, el movimiento, las corridas de toros, los teatros de invierno, las Carreras de Caballos, los bailes, los espectáculos al aire libre, los restaurantes, las buñolerías, confiterías, tiendas de muñecos y juguetes, los garbanzos tostados, avellanas, turrones, rifas, juegos, músicas, todo en fin ó ha terminado ó tiene en el día de hoy su último suspiro. Animo pues, á la brecha, apuremos el punto final y despues durmamos sobre nuestros laureles.

—Jubileo.—Hoy saldrán de la Santa Iglesia Catedral varias hermandades á recorrer las iglesias designadas para ganar el jubileo concedido por Leon XIII.

—El vigía.—Son los fuegos de esta noche—un epilogo famoso.—Y ruinas y soledad—vendrán tras el trueno gordo.

—Oportuno.—En el teatro de verano, calle del Conde de Gondomar, se empezará esta noche la funcion de las diez para dar lugar á que se verifiquen los fuegos artificiales. Además

— doctor al banquero.—valor, tranquilidad y esperanza. Es preciso separaros de vuestra querida enferma.

Mr. Delariviere carecia precisamente de calma y valor.

Su rostro estaba inundado de lágrimas; tendió los brazos á Juana y balbuceó con voz entrecortada por los sollozos:

—¡Adios, querida compañera de mi vida!

La jóven, más que nunca semejante á una insensible estatua, no hizo el menor movimiento.

Los sollozos del anciano estallaron, y separándose de ella como hubiera podido separarse cuando se la llevasen muerta; exclamó:

—¡Llévase, llévase!... no me ve, no me oye... esto me mata!

Ocultó su rostro entre ambas manos, y acaso hubiera caído en tierra si Fabricio no hubiera estado allí para sostenerle.

familias que le bendicen, el gran número de enagnadas que han vuelto á la razon, y ya veis qué sencillez en su porte, qué ageno al charlatanismo tan generalizado hoy... se ha limitado á decirnos «esperad», y mi instinto me asegura que no os lo ha dicho en vano.

—Pues bien, si, quiero esperar, y si el doctor Rittner me devuelve á Juana, tú habras sido el buen genio de mi vida.

El silencio se estableció de nuevo. Mr. Delariviere pensaba en la enferma, Fabricio se trazaba todo un plan de conducta. Buscaba el medio de encadenar más que nunca á su tío y á su fortuna, despues de los sucesos imprevistos que podían cambiar las intenciones del banquero y sus proyectos para el porvenir.

—Querido tío,—dijo Fabricio,—la enfermedad de mi querida tia habrá modificado sin duda el plan de nuestro viaje. ¿Qué contáis hacer?

—Fíjame en Paris.

—¡Temel!—murmuró con voz sombría,—en vano se me dan seguridades, tengo miedo..

—¿De qué, tío mio?

—¿De que esa casa sea la tumba de Juana! ¿De que no salga curada ni acaso viva!

—Un golpe terrible os ha herido, y á consecuencia de él lo veis todo negro; pero no tardareis en desecher tan sombrías ideas: en cuanto se presente el primer sintoma de curacion, recobrará vuestra esperanza.

—¿Crees que Juana curará?

—No lo dudo.

—¿Confías en ese médico?

—¿Por qué no? Aunque personalmente no le conozco, la fama de su mérito es tal que sus mismos colegas no se atreven á ponerlo en duda: él se impone á todos por la profundidad de sus estudios, por la estension de su ciencia, por los magníficos resultados que obtiene cada día... Se citan la infinidad de

Frantz Rittner tomó las dos manos de Juana, la obligó dulcemente á dejar su silla, hizo una señal al médico, y este, enlazando en su brazo el de la jóven; dijo:
—Venid, señores.
Juana le siguió dulcemente sin volver atrás la cabeza, y Fabricio hacia esfuerzos por tranquilizar á su tío, cuyas lágrimas no cesaban.
—Querido tío,—dijo,—tengo horror á los consuelos vulgares, y vuestra herida bien sé que es de las que no cierran fácilmente; pero repito con nuestro buen doctor: que tengais mucho valor, mucha esperanza... Recordad que Mr. Rittner ha prometido curar á mi tia y que esta separacion es cruel, pero necesaria.

Medidas necesarias... se termine con poca dife-... la hora acostumbrada.
Caída de la moneda.—Hé aquí la ob-... el día 10 en los felatos de...
Central. 10 pesetas 50...
Puerto, 757'36.—Pretor-...
San Sebastian, 154'89...
Matadero 531'52...
2402 pesetas 37 céntimos re-...
corresponden al Tesoro...
—A la provincia y Municipio, 297'96.
Adicionadas 297'96.
Servicios.—Por los individuos de Guardia municipal se han presen-... la semana última los siguie-...
hombres presos por robo, tres...
detenidos por indolencia, tres por embriaguez,
denuncias hechas por infraccio-...
de las ordenanzas, diez y ocho...
de los apacuados, siete armas...
heridos auxiliados, contusos y un enfermo recogido...
de las calles. Por estos hechos y es-...
marismos se vé que la alegría y...
viva animación de la feria ha te-...
nido constante ejercicio el celo de...
activos dependientes de la au-...
dad, cuya vigilancia es tan prove-...
é indispensable para el sosteni-...
do del orden.
Humedad.—Continúa á la en-...
de la calle de Azonaicas el con-...
tacho lleno de agua, para uso...
de raza canina y para sorpresa de...
de los aiales.
Cintas.—El Sr. Presidente de la...
Cátedra de Carreras de Cintas ha...
reido ya algunas de las que han sido...
obtenidas por las distinguidas señori-...
nidad invitadas para ello. Al ver estos...
trabajos vá creciendo cada...
vez el deseo y el valor de los ca-...
rosos que aspiran á conquistar es-...
valiosos trofeos.
Regreso.—Anoche salió para...
Madrid el diputado por esta circun-...
scripción Sr. D. Santos Isassa, nuestro...
querido amigo, que ha permanecido...
unos días entre nosotros.
Riego.—Creemos que hoy será...
pendante el de los paseos y real de...
la feria, si no han de sufrir grandes...
obstáculos los concurrentes.
Fuegos artificiales.—Esta no-...
che las nueve tendrá lugar la se-...
gunda función pirotécnica en el llano...
de la Victoria. Sabemos que hay pie-...
de mucho efecto, y esperamos por...
tanto que estará tan concurrida co-...
mo la primera, pues estos espectácu-...
los, aparte de la decidida afición que...
tiene el pueblo muestra hacia ellos,
nos dan la indiscutible ventaja de no...
haber que pagar por ellos.
Descanse en paz.—Ha falle-...
cido en el día de hoy víctima de una...
breve y aguda enfermedad nuestro...
querido amigo Sr. D. Román de...
Serra, que ha ejercido muchos car-...
gos importantes y cuyo carácter jo-...
y trató ameno le granjeaban ge-...
nerales simpatías. Reciba nuestro...
muy necesario. En el juzgado de la...
brecha de esta capital se subastan...
cinco olivares del término de...
Alcaudete. Los antecedentes se ha-...
cen en la Escribanía de D. Rafael Pe-...
tintero.
Efemérides.—Hoy.—1147.—...
toma de Baza por Alfonso VII de...
Castilla.—1873.—Acción de Oristá...
entre carlistas y liberales.—1880.—Se...
prueba en el Senado un voto de con-...
fianza al gobierno del Sr. Cánovas, por...
do a setenta votos contra dos.
Baile.—Esta noche tendrá lu-...
gar en la magnífica tienda del Cir-...
culo de la Amistad en el real de la feria,
el último baile, que estará tanto ó...
más animado que los anteriores. La...
Junta directiva merece gracias por...
haber ofrecido á las señoras una no-...
che de baile más de las que tenía...
anunciadas.
Viage.—Ayer por la mañana ha...
sido de esta capital en el tren de...
Málaga el Sr. Duque de Almodóvar del...
Río, nuestro excelente amigo, al que...
deseamos buen viage.
Mato.—Parece que en la pasada...
feria ha habido algunos casos en que...
se ha usado de un procedimiento chis-...
toso, si bien tiene poco de nuevo, y ha...
consistido en marcharse sin pagar.
Con tanta aglomeración de gentes ha...
habido ocasión para todo.
Signe.—Se está continuando el...
embalsamamiento de la calle de la Banda.
Signe la pista.—Segun dice...
un periódico de Granada, el Sr. Go-...
bernador civil de Córdoba ha oficia-...
do de aquella provincia dándole cuen-...
ta para sus debidos efectos del robo de

alajas verificado en esta capital hace algunos días, en casa de un estimado amigo nuestro, y del que oportunamente y en su día dimos cuenta, como lo hacemos de todos aquellos sucesos importantes que merecen especial mención y que bajo cualquier punto de vista pueden ser interesantes á nuestros lectores.
Visitas.—Han permanecido en Córdoba durante la feria la Sra. Princesa Rattazzi, hoy Sra. de Rute, y los Condes de las Almenas y Quintería.
Beneficiado.—Con el mayor gusto participamos á nuestros lectores que ha sido nombrado para el beneficio vacante en esta Santa Iglesia Catedral el Sr. D. Fernando de Toro y Merlo, nuestro antiguo y buen amigo, que ha desempeñado con el mayor acierto los cargos de cura párroco de Adamuz, capellán de Ntra. Sra. de la Salud y actualmente la coadjutoría de la Iglesia parroquial de San Miguel, dando pruebas en todos ellos de actividad incansable y del mayor celo y caridad. Reciba el agraciado nuestro más sincero parabien, unido á nuestro deseo de que consiga en su carrera las distinciones y los puestos de que es digno.
Giro.—Uno de cuatrocientos mil pesetas á favor del Banco de España fué satisfecho el jueves por la Tesorería de la Administración económica.
En estos días.—Mandarón á un muchacho por vino. El chico al volver con el mandado, destapaba de cuando en cuando la botella y echaba un trago. En esto le vieron varios compañeros suyos que jugaban en una esquina, y uno de ellos le dijo:—Le voy á decir á tu madre que cuando vas por vino te lo bebes.—Eso es mentira: yo no me lo bebo sino cuando vuelvo.
Miss Zao.—La célebre funámbula que hace pocos días tuvimos el gusto de ver, se presenta hoy en el teatro de Isabel la Católica en Granada en unión de un cuadro de zarzuela de la compañía del Sr. Cereceda, que lo dirigirá. A este propósito dice *El Defensor de Granada*: «El éxito que este y Miss Zao han obtenido en Córdoba se puede comprender, si se tiene en cuenta que en el teatro de dicha capital estuvo todas las noches completa-mente lleno, apesar de ser el precio de la butaca veinte y cuatro reales, quinientos el de los palcos y seis el de las entradas de paraiso. Así se nos asegura.»
Defunción.—Ha fallecido en esta capital, despues de una enfermedad larga y penosa que ha sabido sobrellevar con la resignación del justo, el Pbro. D. Francisco Gimenez y Gonzalez, que tal vez será el último religioso exclaustrado del ex-convento de San Gerónimo, residente en esta capital. El Sr. Gimenez ha ejercido muchos cargos importantes y ha sido respetado en todos ellos y general-mente muy apreciado por su afabilidad y por todas las cualidades que le adornaban. Enviamos á toda su apreciable familia la expresión de nuestro senti-miento, y le deseamos el consuelo necesario en estos instantes.
Sea a propósito.—Parece que se trata de crear una sociedad que tendrá por objeto la estinción de la filoxera, valiéndose al efecto del tabaco que contienen los paquetillos de cigarros de veinticinco céntimos de peseta de la Fábrica de Sevilla. Si con recurso tan heroico no se consigue un buen resultado, será preciso con-vencerse de que no hay remedio posi-ble contra el insecto que tan fatales estragos produce en las vides.
Teatro de Verano.—El precioso coliseo de la calle del Conde Gondomar abrió anteayer sus puertas, actuando en él la compañía que dirige el Sr. Tamayo. La concurrencia fué bastante numerosa y aplaudidos como siempre aquellos inteligentes artistas.
Hombre!—Del trágico, pisotoneo, codazos, sudores y apreturas, que han sufrido nuestros lectores en el *mare magnum* de la feria, se consolarán al ver que el corresponsal taurino de un periódico de Granada dice que en Córdoba no hay costumbre de ir al real. A propósito: habia una mujer, que queria defender á su marido de la fea nota de beodo. Solo una vez lo he visto borracho, dijo á una amiga, y fué el día en que nos casamos, y desde entonces, que hace tres años, no ha podido el *probético* soltar la turca. Para decir que aquí no concurre la gente á la feria no hay más que una dificul-tad, y es que apenas hay persona que no concurre.
Aparecido.—En la huerta de la Viñuela se presentó ayer por la

mañana un bucy, sin saberse de don-de venia ni adonde iba, y allí perman-ece á disposicón de quien justifique ser su legítimo dueño.
Toros.—En distintos sitios de esta capital se han fijado los carteles anunciando las dos grandes corridas de toros que tendrán lugar en Grana-da el día del Corpus y domingo si-guiente, en las que tomarán parte los afamados espadas *Bocanegra*, *Frasque-lo* y *Hermosilla*. Los aficionados están de enhorabuena.
Almoneda.—Mañana la habrá de ropas en el Monte de piedad de esta capital.
¿Qué traerá?—Hoy tendremos eclipse total de luna, invisible.
Orden público.—En la sema-na anterior, ó sea la de la feria, ha de-tenido este cuerpo á cuatro por escán-dalo, á cuatro por embriaguez y á uno por robo, y ha conducido dos á la cárcel: al mismo tiempo ha auxilia-do á dos heridos y dos contusos.
Gastos.—Para los de la Escuela de Bellas Artes se consignán en el pre-supuesto últimamente aprobado para esta provincia catorce mil quinientas tres pesetas.
Sección minera.—Dice la pres-sa murciana que cada día se confirma más la existencia de minas de oro y plata en las cordilleras que rodean aquella huerta. Los registros se au-mentan.
Pensamiento.—Al apagarse dentro de algunas horas el último mechero de las iluminaciones de feria, desaparecerá la última ilusión, y en los campos de la Victoria solo habrá rinias de día y tinieblas de noche. No de otra manera al apagarse la luz de la fé solo quedan ruinas en las almas, y densas tinieblas en el cielo de la es-peranza.
Digno de encomio.—En la villa de Fuente la Lancha una mujer llamada Catalina Romero Serrato, que en un acto de desesperación se habia arrojado á un pozo, fué salvada de tan segura muerte por el celo y notable valor de tres individuos de la guardia civil, de los cuales uno llamado Juan Barbancho y Caballero penetró en cita-do pozo con grave riesgo de su vida, amarrado de una cuerda que soste-nian desde arriba sus compañeros. La sola exposición de hechos de esta clase, basta para hacer la apología de las personas que llevan á cabo tan laudables actos de valor, y de la insti-tución á que pertenecen.
Cantar.—Cuida bien que hoy en los truhenos—de los fuegos de artificio, —no vayas á hacer de modo—que tam-bien truene contigo.
Denuncia.—Por el Jefe de la Guardia civil de Adamuz han sido denunciados en ocho del actual se-senta cerdos y dos borragos propios de un vecino de citada villa, por ha-berlos encontrado pastando sin au-torización en tierras de propiedad particular.
Franqueo.—El director gene-ral de correos y telégrafos prepara para los próximos presupuestos una rebaja muy considerable en la tarifa telegráfica y postal.
Revisión.—Hoy la Comisión provincial revisará los expedientes de quintas de Pozoblanco, Alcaracejos, Añora, Dos Torres, Pedroche, Villa-nueva del Duque, Villanueva de Córdoba, Torrecampo, Guajo, Conquista, Rute, Izañar, Bonameji y Palenciana. Mañana los de Cabra, Doña Mencía, Nueva Carteya, Zaheros, Lucena y Encinas Reales.
Humo.—Se ha anunciado en esta capital que el veinte y ocho se su-basta en la Dirección de Estancadas el suministro de nueve millones de kí-logramos de tabaco en hoja de los Es-tados Unidos.
Leña.—Han sido puestos á dis-posición del Juzgado de primera in-stancia de Fuente Obejuna dos vecinos de dicha villa por extracción de dos cargas de leña de la dehesa boyal sin la autorización competente, de lo que se ha dado parte por el Jefe de la Guardia civil de aquel puesto.
Comisión.—La codificadora si-gue ocupándose del proyecto de re-forma de la Ley de Enjuiciamiento cri-minal.
Demanda.—Se ha presentado una en el juzgado de Pozoblanco para que sean excluidos del censo electoral ciento diez y nueve electores para Diputados á Cortes.
Licitación.—El veinte se su-basta en la Rambla el servicio del alumbrado público de aquella villa.
Lo celebros.—Como ayer indi-camos en la sección de noticias, uno

de los comprendidos en la promoción de Senadores vitalicios es nuestro distinguido amigo el Sr. Duque de Almodovar del Valle.
Detención.—Por la Guardia ci-vil del puesto de Fernan Nuñez ha sido detenida en dicha villa una mu-ger llamada Juana Onzurbes Estrella, hermana de José Onzurbes Ber-nal, y esposa de Juan Antonio Perez Ortega, procesados ambos por robo de caballerías.
Borrador.—El de la contribu-ción territorial se halla hasta el diez y siete de manifestado en Villaviciosa.
En Junio.—Dicen de Motril que el río Guadalquivir se ha desbordado, arrastrando la corriente los postes del telégrafo en una extensión de dos kí-lometros.
Pastoreo abusivo.—Han sido denunciadas por la guardia civil del puesto de Hinojosa en siete del actual quinientas cabezas de ganado lanar que custodiaaba Luciano Garcia y eran propias de D. Pedro Perea, por intro-ducción fraudulenta en la Dehesa boyal de dicho término.
Estatutos.—Se han aprobado en Málaga los de la nueva sociedad titu-lada *Velada de Artistas*.
Regreso.—Ayer saldría de Ma-drid para Málaga el gobernador señor Carreño.
Cosecha.—Tan abundante es la de cáñamo en la vega de Castellon, que desde hace muchos años no se ha conocido otra semejante.
Juez.—El de Velez-Málaga, se-ñor Melero, ha sido trasladado á Can-narias.
Aquí no.—En China los barbe-ros recorren las calles tocando una campanilla para llamar á los parro-quianos. Llevan consigo un taburete, una tohalla, una vacía y un escaifa-dor. Al momento que suena la cam-panilla acuden con prontitud, colo-cándose los marchantes en el sitio mas apropiado de la calle; jabanon al paciente la cabeza, limpian las ore-jas, peinan las cejas, cepillan las es-paldas, y todo por el miserable precio de cinco ochavos. Hecho esto recogen sus enseres y continúan su camino tocando la campanilla.
Atajar el virus de ulceracion en su origen.—Ni los unguentos ni los emplastos jamás han curado una llaga virulenta. No es posible que lo hagan cuando el veneno que la ali-menta este esparcido en toda la masa de la sangre. Ulceras en las piernas que han desafiado el tratamiento local por muchos años, general mente se pronuncian incurables. Nunca ha existido error mas grande. Un mes de uso constante de la Zarparrilla de Bristol restituirá la sanidad al miembro enfermo.
Es tan imposible que la ulceracion externa continúe progresando cuando la sangre que es la base de todos los átomos del cuerpo está libre de toda materia viciada, como es imposible que haya humo sin fuego. Esta incom-parable combinación de detergentes ve-jetales libra á los flúidos azimales de todo elemento morbífico, y en conse-cuencia sus caras son radicales y finales. Cuando á la enfermedad externa se une constipación, úsese las Píldoras de Bristol como purgantes juntamente con la Zarparrilla.
De venta en las principales farma-cias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía Barcelesna. 383
Biscochos depurativos del Dr. Olli-vier, véase el anuncio.
Boletín religioso
—Hoy, La Santísima Trinidad, San Juan de Sahagun, confesor, y San Onofre anacoreta. Mañana, San Antonio de Padua, confesor.
—JUBILEO EN CUBELA. Hoy, en el Convento de los Padres de Gracia, por varios devotos y la Comunidad, en sufragio de sus difuntos.
—Id. extraordinario.—En los días 12, 13 y 14 en el convento de religio-sas de la Encarnación, costeado por la Sra. Doña María Josefa Vergel, viuda de Barbudo, en sufragio de sus difuntos.
—En la Santa Iglesia Catedral pre-dicará hoy el Sr. D. Manuel Jerez y Caballero.
—Setimo día de Novena á Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Iglesia de San Juan de Letran, dando principio á las oraciones.
—El lunes próximo á las nueve de la mañana se celebrará en la Parro-quia de la Ajerquia, San Francisco, la solemne función al Glorioso San Antonio de Padua, predicando en ella el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz. A las

ocho de la mañana dará principio en referida Parroquia la novena á San Antonio de Padua, costeada por de-votos, celebrándose la Santa Misa que será aplicada por los devotos todos los días de la novena.
—Hoy, segundo Domingo de mes, habrá en la iglesia del colegio de Santa Victoria misa y comunión para las Hijas de Maria, á las ocho, y por la tarde á las seis los ejercicios de costumbre.
—Hoy primer día de solemne no-vena que la Venerable Hermandad de Ntra. Sra. del Carmen consagra á su excelsa titular en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las seis de la tarde, cantándose el Santo Rosario, Letanía de la Santísima Virgen, sermón á cargo del Sr. Dr. D. Antonio Soriano Barragan, y á continua-ción la novena, concluyendo con los gozos y Salve.
—Segundo día de novena á San Antonio de Pádua al toque de oraciones en la iglesia de S. Pablo, costeada con las limosnas de los fieles.
—En la Iglesia de los Padres de Gracia se celebrará hoy á las diez de la mañana una solemne función á la Santísima Trinidad, costeada por su hermandad, en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Avoca.
—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Nra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.
Hoy á las cinco de la tarde se reúne en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral la Cofradía del Santísimo Sacramento con las Her-mandades y fieles de citada parroquia que quieren unirsele, para hacer las visitas del Santo Jubileo concedido por nuestro Santísimo Padre Leon XIII.
Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del Sr. D. Antonio Alvarez y Mendizabal, de seis á diez de la mañana, en el con-vento de la Encarnación, recibirán el estipendio de diez reales.
Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa por el alma que (q. g. g.) del señor D. Antonio Carbonell, en el altar de San Antonio de la Iglesia Par-roquial de San Andrés, de seis á nue-ve de la mañana, recibirán el estipen-dio de diez reales.
Los Sres. Sacerdotes que gusten ce-lebrar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, desde las siete de la mañana en adelante, en la Iglesia Parroquial de San Andrés, aplicándola en sufra-gio del alma del Señor Don Antonio Ariza y Vargas (q. g. g.), recibirán el estipendio de diez reales.
Espectáculos.
GRAN TEATRO DE CORDOBA.
Función para hoy.—Última de abono y despedida de la compañía. La zarzuela en tres actos, *Las Hijas de Eva*.—A las nueve.
PRECIOS.—Prosopios segundos, 100 rs.—Palcos principales 100 rs.—Palcos segundos, 50.—Butaca de entrada, 16.—Delantero de teatro con id., 10.—Delantero de anfiteatro con id., 7.—Delantero de paraiso con id., 5.—Entrada general, 5 reales.—Idem de paraiso, 3.
TEATRO-CIRCO DE VERANO.
Función para hoy.—11.ª de abono. El drama en tres actos, dividido en cuatro cuadros, titulado: *Un drama nuevo*.—La comedia en un acto, *La novia del general*.—A las diez.
Entrada general y si la, 5 rs.—En-trada de grada, 2 rs.
Para comodidad del público que concurre al espectáculo de fuegos artificiales del real de la feria, la función dará principio á las diez, y se procurará que los intermedios sean breves, á fin de que la función ter-mine á la hora ordinaria.
HA LLEGADO
lo que aquí no se ha visto ni volverá á verse ó sea el gigante de los gigantes acompañado de su esposa llamada la CHINA DE LOS PIES PEQUEÑOS.
Gran éxito en cuantas partes se ha presentado y recientemente en Ma-drid, en donde ha sido recibido y pre-miado por SS. MM. y visitado por toda la aristocracia é infinitud de gen-tes. Indescriptible entusiasmo en el teatro de Apolo.
Se exhibe con su esposa de los piés pequeños en el Real de la feria; ad-vertiendo al público que solo permanecerán en esta ciudad tres días.
Imprenta del Diario de Córdoba.

AGUAS DE VILLAHARTA,

Acidulo-carbónicas-bicarbonatada-ferruginosas. Especialísimas contra la diabetes sacarina.

PROVINCIA DE CÓRDOBA. Temporadas oficiales desde 1.º de Mayo al 30 de Junio y del 1.º de Setiembre al 31 de Octubre de cada año.

Fonda de Fuente-Agria

SITUADA EN LAS MISMAS AGUAS.

Declaradas de moda entre las de su clase, por la escogida y creciente concurrencia que tanto las favorece, se ha visto su propietario en la necesidad de ampliar esta fonda con un comedor para 80 cubiertos y las habitaciones correspondientes.

Con esta aumento de local, con la música, la armonía y buena sociedad que reinan entre los concurrentes, los pintorescos sitios de nuestra hermosa Sierra Morena, los alrededores amenos de los Establecimientos, la profusion de flores que llena el ambiente de perfumes, las aromáticas plantas que por doquier pululan; la pureza de sus aires, lo apacible de su clima y, sobre todo, la riqueza de sus aguas, hacen que Fuente-Agria de Villaharta sea el puerto de salud de la humanidad atacada de la multitud de enfermedades, para cuyo tratamiento están aquellas indicadas; y es indudable que la temporada de primavera, será mas concurrida que todas las anteriores.

CARRUAGE.—El de esta fonda está todos los dias en la estación de Vacar, á la llegada del tren de Córdoba, por la tarde. También dará viajes á la estación de Córdoba, avisando por escrito al Administrador de esta fonda, con 4 dias de anticipacion. El coche llega á la fonda por carretera en cinco horas.

PRECIOS.

Las grandes reformas hechas, la subida de precios de todos los artículos y las excesivas contribuciones impuestas á este naciente Establecimiento, obligan á su propietario á un pequeño aumento.

FERRO-CARRIL.—El tren de Córdoba sale á las 3:20 de la tarde de la estación de Cercadilla, y llega á Vacar á las cinco y cuarenta y cinco de la misma.

1.ª clase 15 80 rs
2.ª clase 11 80 »
3.ª clase 7 80 »

CARRUAGE.—Por cada asiento 12 00 » Desde Vacar por cada bulto que nose lleve á la mano 2 00 » car á la fonda. Por cada arroba de exceso de equipage 1 00 »

De Córdoba á Villaharta llevando hasta 7 asientos. 120 00 »
FONDA.—Por día y pupilo en mesa general. 25 00 »

OBSERVACIONES.

En la fonda Universal de Córdoba, Gran Capitan, reside el propietario, que dará cuantas esplicaciones se pidan acerca de dichos establecimientos.

También remite gratis el folleto escrito por el Excmo. Señor D. Joaquin de Palacios, Doctor en Medicina, Director del Instituto de 2.ª Enseñanza de Sevilla, etc. etc., acerca del uso de estas aguas, en el tratamiento de la diabetes sacarina.

Aviso importante á los labradores.

El que suscribe, único agente de los reputados fabricantes Clayton y Shuttleworth, se permite recomendar á los Señores que contemplan la adquisicion de maquinaria de trillar, inspeccionen antes las máquinas perfeccionadas de nuevo sistema con aparatos especiales y patentes que dichos señores han construido expresamente para este pais despues de estudiar las necesidades con el debido interés. La prueba mas elocuente de la aceptación preferente que han merecido, esta, en que apesar del desgraciado año que atravesamos, las máquinas traídas han encontrado compradores al momento y por no ser posible servir á tiempo á otros señores que las deseaban, dejan sus pedidos sentados para el año venidero. Siempre que haya existencias de máquinas no hay inconveniente en que estas trabajen en competencia pública con las de cualquiera otra clase, y las direcciones de los señores que poseen las introducidas hasta hoy se facilitarán con mucho gusto á quienes se sirvan pedir las al abajo firmado. Hay existencias de máquinas Segadoras perfeccionadas «Johnston», que siendo principalmente de hierro dulce son de poco peso y fuertes, como pueden atestiguar varios señores que las usan.

FRANCISCO TROTTER. Castellon 19.—Sevilla.

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL. PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO en la Exposicion de Viena de 1873. ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS. CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS. DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. SUCURSAL: Montera, 8. MADRID.

AQUAS MINERALES NATURALES DE VICHY. ELISABETH S-MARIE. Esta agua da resultados excelentes en el tratamiento del hígado, del estómago, de los riñones y de la vejiga. Se recomienda especialmente á los enfermos que padecen de anemia, clorosis, dispepsia y fiebres intermitentes. Es el agua mineral la más rica en hierro, magnesia y ácido carbónico. Depósito general en España, para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Marshall Sons et C.º, (Limited). Constructores de Máquinas de vapor, Trilladoras perfeccionadas y otra maquinaria premiadas en todas las Exposiciones donde han concurrido con numerosos premios honoríficos, y en metálico en los certámenes á que han existido con sus máquinas. Esta casa, que tiene su depósito en Sevilla, tiene funcionando en España muchas máquinas de vapor destinadas á dar movimiento á aparatos de riego y á otras industrias, trabajando con toda satisfacción, y últimamente ha vendido muchas de sus Trilladoras perfeccionadas, tanto en la provincia de Sevilla como en la de Jaen, trabajando con toda perfeccion en los dos últimos años. Con el objeto de que los labradores de esta provincia puedan apreciar su trabajo y sus grandes ventajas, tendrá funcionando una Trilladora perfeccionada en el Real de la feria durante los dias que esta se celebra. En esta capital hay tambien funcionando una máquina de vapor horizontal. Para informes y catálogos ilustrados con listas de precios, dirigirse al mismo Real de la feria, ó á la plaza de Azonai-cas número 2.

EL TIMBRE. FRANCISCO ELIAS. CÓRDOBA. 4, Letrados, 4.—4, Arco Real, 4. Nuevo bazar de armas de fuego de todos los sistemas conocidos en nacionales y extranjeras, artículos para caza y cartuchos. Gran bazar de ferreteria en general y otras especialidades. Gran bazar de camas y cunas inglesas y españolas en metal dorado y hierro. Bateria de cocina inglesa, francesa y norteamericana, estañada, esmaltada y granitada. Plomos en chapas, lingotes, Balas perdigones y tubería para gas y agua.

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retorcijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos. JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S-Vito, insomnios, convulsiones y tos de niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas. Fabrica, Especieiones: J.-P. LAROZE & Cº, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris. OBRSITOS: Cordova: D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin. EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN: El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cusi anara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentificios Laroze de quina, politra y guayaco, Elixir, Polvos y Opíata.

RAMON LEON MADUEÑO. Ambrosio de Morales. (FRENTE AL CAFÉ SUIZO). Quien quiera comprar novedades en Relojeria y Joyeria, que las busque en el establecimiento de Leon Madueño. Los que deseen joyas á su capricho, en esta casa se les fabrican. Grandes surtidos en artículos oro de ley. Relojes oro, plata y nikel garantizados.

GARGANTA VOZ y BOCA PASTILLAS DE DETHAN. Contra las Enfermedades de la Garganta, de la Voz y de la Boca, los Efectos perniciosos del Mercurio y del Tabaco. PRECIO: 12 REALES. Estable en el rotulo á firma. Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS. Al público. Desde el dia 1.º de Junio, se reciben baterías en níquel de guda clase de animales en fábrica del Guano, pues hoy existe. Se reciben avisos para extraer pozos negros y pozos aguas sucias en la calle de Pablo núm. 28.

Antonio Caro.—La Merced. Fábrica-fundición de hierro y bronce. TALLERES DE CONSTRUCCION Y CERRAJERÍA, TORRE MAL-MUERTA, CÓRDOBA.

HIJOS DE ANTONIO CARO. Los propietarios de esta fábrica ofrecen al público varios precios de sus construcciones. Prensas de palanca para la aceituna, desde nueve fanegas, de 6,000 á 18,000 rs. Idem de dos husillos id. id. de 6,000 á 12,000 rs. Idem de molinete id. id. de 8,000 rs. en adelante. Idem hidráulicas de 13 fanegas á 40 id. á 1,100 rs. por fanega. Idem para uva, con base de hierro, 2,600 rs. Idem de madera, 2,000. Herrajes para prensas de torre, husillos de hierro dulce, desde 2,800 rs. en adelante. Idem para id. de palanca, con dos á cuatro columnas, de 6,500 á 12,000 rs. Cabrestantes y tinas de aprieto, facilitando la presión, á 700 y 1,100 rs. Máquinas de vapor horizontales, verticales, semijuntas y calderas de todos sistemas y accesorios, de un caballo, 4,500 rs., y á todas fuerzas. Locomóviles Ruston. Toda clase de reformas y reparaciones á máquinas de vapor, á precios convencionales. Molinos harineros completos y piedras francesas «La Ferté» desde 2,000 rs. Ruedas hidráulicas; idem elevatorias para grandes riegos, desde 2,600 rs.; estas últimas, apollidadas con el nombre de «Grusas», son de gran utilidad para aquellos parages que puedan regarse con aguas de rio, toda vez que las corrientes de los mismos las hacen funcionar, siendo todas de hierro así cuanto sus álabes y canchales las hacen de duracion extrema y exentas de reparaciones. Norias y canchales, todo de hierro, según profundidad y cantidad de agua, desde 1,500 rs. Bombas de distintos sistemas, movidas á vapor, por caballería ó á mano, desde 100 rs. Segadoras á 4,000 rs. Máquinas de terrajar, á 3,000. Trilladoras. BALCONAJE, CANUELAS Y HERRAJE PARA EDIFICIOS DESDE UN REAL LIBRA EN ADELANTE. Piezas sueltas de adorno, ornamentacion, columnas, repisas, impostas, balaustras, macollas, pies de mesa, candelabros, sofás, jardineras, tubería de todas dimensiones, máquinas de oradar, cadena de hierro, pesas por sistema métrico y castellano. Alambres. Básculas y cajas para caudales, cuerda de engrase, tela de goma para juntas, niveles de cristal. Piezas diferentes que no lleven ajustes, parrillas para calderas de vapor á otras, herraje de hornos de fundicion, cañoneras y bujes para carros, hornillas y anafes, planchas para fogon, etc., desde 80 rs. quintal. Armaduras para edificios, tinglados, puentes. Copiadores de cartas á 60, 90 y 130 rs. Arados de hierro de una, dos y tres yuntas, y sus cadenas, á 160, 220, 320 y 900 rs. Rejas de recambio para los dichos, á 5, 6, 8'50 y 10 rs. con puntas templadas. Teniendo esta casa la representacion de algunas de las más acreditadas fábricas de España, América, Inglaterra, Francia y Alemania, puede encargarse de la importacion de toda clase de maquinarias para todas las industrias conocidas por importantes que éstas sean. Venta, inspeccion, montaje, proyectos y direccion de maquinaria y aparatos que se relacionen con la mecánica en general. Remítense detalles á quien lo solicite. COMPRA DE HIERRO, PLOMO Y BRONCE.

Almacén de Ultramarinos. En el de Benito de Miota, Paraiso 14, acaba de recibirse balcao de Escocia de la nueva pesca, de superior calidad, dátiles de Barberia de clase superior, quesos frescos de Gruyere, de bo-la y de nata.

LICOR BREA MÜNERA. Tos, catarras pulmonares, garganta, dolores respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, crisis, reumatismo, debilidad general, primer regenerador saguro. Nota.—El 13 Abril 1878 hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, le invitamos por la prensa periódica á comparecer en la feria de este año en el Ateneo de Barcelona y París y no aceptó.—S. R. FRASCO. Venta en las farmacias y droguerías. Anser Escudellers 22, Barcelona. MÜNERA HERMANOS.

Pérdida. En el dia nueve del corriente se estravió un zarcillo de oro con perlas, en el real de la feria ó en el Hipódromo. A la persona que lo-haya encontrado y se sirva entregarlo en la calle del Ayuntamiento núm. 8; depósito de máquinas de coser, se le gratificará. Venta. Se hace de un carro atartanado y un brek de cuatro asientos ambos en buen estado. Para verlos y tratar en la carrera del Puente núm. 123. Estantería. En precio económico se vende una apropiada para un establecimiento en la casa número 16 calle de Armas. Venta de muebles. Se hace de todos los existentes en el cuarto principal de la casa sin número calle de Osio.

Vapores-correos-transatlánticos DE A. LOPEZ Y C.ª. Servicio para Puerto-Rico y la Habana. SALIDAS DE LOS DIAS DE CADA MÉS. Barcelona. 4 y 25 Cádiz. 10 y 30 Valencia. 5 Santander. 20 Málaga. 7 y 27 Coruña. 21 Se expenden tambien billetes directos para Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, con trasbordo en Puerto-Rico ó la Habana. Rebajas á familias y platos convencionales para aposentos mayores que los correspondientes ó de gran lujo. Los pasajes de 3.ª clase acaban de fijarse en 35 duros. Id. de 3.ª preferente con mayores comodidades á 50 duros á Rico y 60 duros á la Habana. Para detalles dirigirse al Agente D. Carlos Pagés, San Pablo 44.

Depósito de Maquinaria agrícola é industrial. AVISO A LOS SEÑORES LABRADORES. La trilladora, cortadora y machacadora de paja, para la estación próxima, se alquilará por un tanto por cada fanega de trigo, trillado y limpio. La referida trilladora trabajará en prueba práctica en el Real de la feria en los dias de la misma. Para ver nuestra de grano y paja, así como las condiciones de alquiler, dirigirse á D. JOSE YOUNG, San Zouo 4, Córdoba.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS. Vicios de la Sangre. Enfermedades de la Piel. BIZCOCHOS DEPURATIVOS DE D'OLLIVIER. Ningun otro licitado ofrece las garantías de superioridad. Tratamiento agradable, rápido, inofensivo, secreto, economico y sin recidivas. 82, RUE DE RIVOLI, PARIS.— Consultas de 12 á 6 de la tarde, y por correspondencia. DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS. Por mayor, Sres. Alcázar y Garcia, Madrid.